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Больше внимания молодым 
рационализаторам!

В МОЛОДОСТИ человеку бо
лее всего присуще чувство 
нового. Редко кто в этом 

возрасте не мечтает об открытиях, 
изобретениях. Для юноши, кото
рый только еще вступает в само
стоятельную жизнь, романтика 
творческого труда имеет свою не
повторимую прелесть.

Пытливый и любознательный 
ум, непокорный и горячий харак
тер, свежие, ищущие применения 
силы, благородное стремление к 
дальнейшему совершенствованию 
социалистического производства — 
вот те поистине бесценные качест
ва, -которые помогают молодому 
рационализатору в его творческих 

• поисках. Однако начинающий ра
ционализатор в связи с отсутствием 
достаточного опыта нуждается и в 
дружеской поддержке, теплом 
внимании со стороны коллектива.

Можно привести много приме
ров, когда молодой рабочий, по
давший свое первое предложение 
и получивший на него холодный 
отзыв какого-нибудь работника 
БРИЗа, навсегда отказывается от 
дальнейших попыток заниматься 

' рационализацией. Отказывается не 
потому, что у него не хватает на
стойчивости и терпения, а просто 
из-за неуверенности в своих спо
собностях.

Есть одно препятствие, которое 
молодому рабочему-рационализа
тору редко удается преодолеть са
мостоятельно, без посторонней по
мощи. Препятствие это состоит в 
недостатке необходимых техниче
ских знаний. Нередки случаи, ког
да молодой рабочий затрудняется 
произвести расчет, сделать чер
теж своего предложения, месяца
ми, а то и годами бьется над раз
решением какой-нибудь техниче
ской проблемы, а потом оказы
вается, что эта проблема давно 
уже решена другими людьми. Бы
вает иногда и так, что ценное ра
ционализаторское предложение 
молодого рабочего присваивает 
себе мастер или бригадир.

Кто же позаботится о том, 
чтобы молодым рационализато
рам оказывалась всесторонняя 
помощь в творчестве? В первую 
очередь — комсомольские орга
низации.

К сожалению, до сих пор рацио
нализаторами интересуются только 
БРИЗы, а в комитетах комсомола 
о них вспоминают только накану
не конференций, когда приходит 
время составлять отчеты о проде
ланной работе. Иной секретарь ко- 

л митета не в состоянии назвать хо

ж
(Пребывание товарища и. V. Хрущева 

в Таджикистане

тя бы одного молодого рациона
лизатора своего предприятия и в 
случае необходимости вынужден 
обращаться за справками в БРИЗ.

Не так давно Свердловский гор
ком ВЛКСМ провел городское со
вещание молодых рационализато
ров. Много горьких упреков вы
сказали его участники в адрес 
своих комитетов.

Комсомольские организации 
промышленных предприятий долж
ны повседневно бороться за вовле
чение молодежи в движение ра
ционализаторов. Для этого необ
ходимо периодически проводить 
общественные смотры рационали
заторских предложений молодежи, 
устраивать комсомольские рейды 
по проверке того, как внедряются 
в производство эти предложения.

Заслуживает похвалы инициати
ва комсомольской организации за
вода резиновых технических из
делий. Здесь проводят периодиче
ски такие рейды. Материалы каж
дого рейда публикуются в специ
альной стенгазете.

Комитетам комсомола следует 
всячески популяризировать дости
жения молодых рационализаторов, 
поощрять лучших, организуя для 
этого конкурсы на лучшее рацио
нализаторское предложение или 
усовершенствование, творческие 
отчеты молодых новаторов произ
водства.

Комсомольские организации 
предприятий должны объединить 
всех молодых рационализаторов 
завода, сплотить их в дружный, 
работоспособный коллектив. Тогда 
легче будет организовывать обмен 
опытом между отдельными моло
дыми рационализаторами, прово
дить среди них воспитательную ра
боту. Надо привлечь опытных ин
женеров для оказания технической 
помощи творческой молодежи, си
стематически устраивать встречи 
со старейшими новаторами произ
водства. А разве нельзя обязать 
молодых специалистов, хотя бы в 
порядке комсомольских поручений, 
регулярно проводить консультации 
среди начинающих рационализато
ров? Комитетам следовало бы по
заботиться и о составлении темни
ка. В темнике должны быть пере
числены наиболее актуальные тех
нические проблемы, в разрешении 
которых производство нуждается 
особенно остро.

Комсомольские организации в 
состоянии намного облегчить твор
ческие поиски молодых рациона
лизаторов, придать их движению 
действительно массовый характер-

Комсомолец Геннадий Спицын пришел в паровозное депо станции 
Свердловск-сортировочиая после окончания железнодорожного училища. 
Сейчас все рабочие промывочного цеха с уважением отзываются о молодом 
слесаре-арматурщике. Геннадий отлично справляется с производственными 
заданиями, ведет общественную работу. Недавно он избран членом коми
тета ВЛКСМ депо.

Снимок И. ПАШКЕВИЧА.

14 и 15 ноября первый Секретарь Централь
ного Комитета КПСС тов. Н. С. Хрущев вместе 
с секретарем ЦК КП Таджикистана тов. Гафуро
вым Б., председателем Совета Министров Таджик
ской ССР тов. Расуловым Д., председателем Пре
зидиума Верховного Совета Таджикской ССР тов. 
Додхудоевым П. побывали в ряде колхозов и 
совхозов Таджикистана, где ознакомились с ме
ханизацией возделывания хлопчатника и други
ми вопросами развития сельского хозяйства.

В районе Гиссарской и Вахшской долин тов. 
Хрущев подробно интересовался производствен
ными опытами выращивания хлопчатника ква
дратно-гнездовым способом. Директор совхоза 
им. Куйбышева тов. Воронин и главный агроном 
этого совхоза тов. Редькин показали поля хлоп
чатника с хорошими квадратами, обработанные 
в продольном и поперечном направлениях (с 
междурядьями в 45 см.). Опыты подтвердили, 
что квадратно-гнездовое размещение растений 
позволяет механизировать обработку посевов и 
значительно сократить затраты труда. На уход 
за посевами хлопчатника при обычной продоль
ной обработке затрачено на 1 гектар 36 челове
ко-дней, а при продольно-поперечной — 16.

Урожай хлопка тонковолокнистого сорта 2-и-З 
при продольной обработке (с междурядьями в 
60 см.) получен по 21 центнеру в среднем с 
каждого гектара, а при продольно-поперечной 
(с междурядьями 45 на 45 см.) по 25,4 центне
ра; урожай сорта 5904-и при продольно-попе
речной обработке составил 38,1 центнера с гек
тара. Инженер тов. Бирюков показал пропаш
ной трактор, сеялку и культиватор, переобору
дованные для работы на посевах суженными 
междурядьями.

Селекционер Таджикской зональной комплекс
ной опытной станции тов. Красичков рассказал 
о работах станции по выведению новых тонково
локнистых сортов хлопчатника. Он сообщил так
же данные об эффективности продольно-попереч
ного способа обработки хлопчатника за 1953 год. 
При продольной обработке посевов с междурядья
ми в 45 см. на прореживание растений и моты
жение затрачено 23,6 человеко-дня на 1 гектар; 
урожай хлопка-сырца при этом получен по 45,6 
центнера с гектара. В то же время на посевах с 
продольно-поперечной обработкой с междурядья
ми 45 на 45 см. (при 2-х растениях в гнезде) 
было затрачено на работы по уходу за посевами 
9,1 человеко-дня и получен урожай 47,4 центне
ра с гектара. Таким образом, затраты труда на 
обработку посевов в 2-х направлениях в 2,6 ра
за меньше, а урожай хлопка на 1,8 центнера с 
гектара выше, чем при обычных посевах.

Тов. Хрущев посоветовал работникам совхоза 
и опытной станции продолжить опытную рабо
ту по квадратно-гнездовому способу сева хлоп
чатника с междурядьями 45 на 45 см., 50 на 
50 см., 55 на 55 см. и 60 на 60 см. при раз
личном количестве растений в гнезде. Это даст 
возможность определить наиболее правильное 
размещение растений в различных условиях.

Председатель колхоза имени Маленкова, Орд- 
жоникидзеабадского района тов. Бурунов рас
сказал о том. как колхозники, колхозницы и ра
ботники МТС на протяжении ряда лет добивают
ся получения высоких урожаев хлопчатника. 
Если в 1951 году артель собрала со всей площа
ди посевов в среднем по 33 центнера с гектара, 
а в 1953 году по 39,4 центнера, то в 1954 го
ду, широко применив посев хлопчатника сужен-

Совещание по вопросам дальнейшего 
развития хлопководства

ТАШКЕНТ, 17 (ТАСС). Сегодня в Узбекском 
государственном театре оперы и балета имени 
Алишера Навои открылось совещание по вопро
сам дальнейшего развития хлопководства. В его 
работе принимает участие свыше 1 200 партий
ных и советских работников, специалистов сель
ского хозяйства, ученых, ирригаторов, руководи
телей колхозов и совхозов, передовых механи
заторов, знатных бригадиров и звеньевых Узбе
кистана, Таджикистана, Азербайджана, Туркме
нии, Казахстана, Киргизии и Армении, предста
вителей предприятий сельскохозяйственного ма
шиностроения.

В работе совещания принимают участие пер
вый секретарь Центрального Комитета КДСС 
тов. Н. С. Хрущев, побывавший перед этим в 
колхозах и совхозах Таджикистана и Узбекиста
на, а также секретари Центральных Комитетов 
компартии: Казахстана — тов. П. К. Пономарен
ко, Узбекистана — тов. А. И. Ниязов, Таджики
стана — тов. Б. Г. Гафуров, Азербайджана — 

ными междурядьями, с площади 965 гектаров 
колхозники собирают по 43 центнера хлопка- 
сырца с гектара. Денежный доход колхоза соста
вит в этом году около 20 млн. рублей.

В Сталинабадском районе председатель кол
хоза имени Ленина тов. Назаров рассказал о том, 
что в этом году, благодаря высокой агротехнике, 
урожай хлопка в колхозе с площади 1 285 гекта
ров достигнет 45 центнеров с гектара. Общий де
нежный доход артели составит 22 млн. рублей. 
В этом колхозе тов. Хрущев осмотрел новый, хо
рошо оборудованный клуб на 500 мест.

Тов. Хрущев побывал также в колхозе имени 
Калинина, Курган-Тюбинского района, и бесе
довал с председателем колхоза тов. Фатаевым о 
всестороннем развитии колхозного хозяйства в 
Вахшской долине.

В колхозах и совхозах республики тов. Хрущев 
познакомился с овцеводством. Наиболее распро
страненной породой овец здесь является мясо
сальная гиссарская порода. Тов. Хрущев пореко
мендовал изучить возможности разведения в 
республике тонкорунных овец.

15 ноября в городе Курган-Тюбе состоялось 
совещание председателей колхозов, директоров 
машинно-тракторных станций и совхозов, секре
тарей первичных партийных организаций и 
руководителей партийных и советских органов 
районов Вахшской долины. Участники совеща
ния рассказали о ходе сбора и сдаче хлопка и 
о мероприятиях по дальнейшему подъему хлоп
ководства.

Секретарь Курган-Тюбинского горкома партии 
тов. Парамонов в своем выступлении рассказал 
об опыте возделывания хлопчатника при сужен
ных междурядьях и квадратно-гнездовым спосо
бом. Все колхозы этого района сеют хлопчатник 
суженными междурядьями и внедряют квадрат
но-гнездовой способ возделывания хлопчатника. 
Со всей площади колхозы уже собрали по 25,2 
центнера с гектара тонковолокнистого хлопчат
ника и выполнили государственный план загото
вок хлопка. Хлопкоробы района обязались сдать 
в этом году сверх плана не менее 3 тыс. тонн 
хлопка.

Секретарь Кагановичабадского райкома тов. 
Исаев заявил, что колхозы этого района сдадут 
сверх плана более 2 тыс. тонн хлопка-сырца.

Конкретные обязательства по сверхплановой 
сдаче хлопка приняли и другие районы. В целом 
труженики Вахшской долины решили сдать 
стране сверх установленного плана 25 тыс. тонн 
хлопка.

На совещании также были обсуждены вопро
сы дальнейшего расширения посевных площадей 
и повышения урожайности хлопчатника, увели
чения производства мяса, молока и шерсти, раз
вития садоводства и виноградарства в районах 
Вахшской долины.

На совещании выступил тепло встреченный 
присутствующими тов. И. С. Хрущев. Он под
черкнул, что Таджикистан располагает больши
ми резервами и может в ближайшее время зна
чительно увеличить валовой сбор хлопка, осо
бенно тонковолокнистых сортов. Решающим 
условием дальнейшего подъема хлопководства 
является внедрение комплексной механизации.

Встречи тов. Н. С. Хрущева с тружениками 
сельского хозяйства Таджикистана проходили в 
теплой, сердечной обстановке.

16 ноября тов. Хрущев прибыл в город Таш
кент.

(ТАСС).

тов. И. Д. Мустафаев, Туркмении — тов. С. Ба
баев, Киргизии — тов. И. Р. Раззаков, Арме
нии — тов. С. А. Товмасян; председатели Сове
тов Министров: Узбекской ССР—тов. У. 10. Юсу
пов, Казахской СОР — тов. Е. Б. Тайбеков, Тад
жикской ССР — тов. fl. Расулов, Туркменской 
ССР — тов. Б. Овезов, Киргизской ССР — тов. 
А. Суеркулов, Армянской ССР—тов. А. Е. Ко- 
чинян; секретарь ЦК КП Казахстана тов. 
Л. И. Брежнев, министр промышленных товаров 
широкого потребления СООР тов. Н. С. Рыжов и 
другие. *

Кратким вступительным словом совещание 
открыл председатель Совета Министров Узбек
ской ССР тов. У. 10. Юсупов.

О докладом о ходе выполнения постановления 
Совета Министров СССР и ЦК КПСС «0 даль
нейшем развитии хлопководства в Узбекской ССР 
в 1954—1958 годах» выступил секретарь 
ЦК Компартии Узбекистана А. й. Ниязов.



Советский суд—
самый демократический суд в мире

ОРУЖИЕМ САТИРЫ

В решении исторических за
дач, стоящих перед Советским 
государством, важную роль иг
рает всемерное укрепление совет
ской социалистической законно
сти, охраняющей великие пра
ва граждан нашей страны, за
крепленные в Конституции 
СССР. Партия учит, что необхо
димым условием дальнейшего 
упрочения социалистической за
конности является постоянное 
укрепление Советского государ
ства и его органов. Важное ме
сто в охране прав трудящихся и 
соблюдении социалистической 
законности занимает советский 
народный суд.

Советский суд, в отличие от 
буржуазного, всегда отстаивал 
и отстаивает интересы народа, 
■надежно служит великому делу 
построения коммунизма. Напро
тив, буржуазный суд — верный 
слуга денежного мешка, всетда 
стоял на страже частной соб
ственности, всегда служил ору
дием беспощадного подавления 
эксплуатируемых в угоду экс
плуататорам. Народ ненавидел и 
презирал царский суд. При ца
ризме русский народ, как спра
ведливо писал великий поэт Не
красов, «стонал у подъездов су
дов и палат».

В наши дни буржуазный суд, 
в частности суд США, подвергает 
жестоким репрессиям лучших 
представителей народа — борцов 
за мир и демократию и в то же 
время покровительствует глава
рям бандитских шаек, гангсте
рам и репетирам, убийцам и каз
нокрадам, тесно связанным с 
продажной политической маши
ной господствующих классов. 
Этот факт не скрывает даже ре
акционный американский жур
нал «Кольарс», признавая в 
одной из статей, что состав су
дей в США обеспечивает сведе
ние американского правосудия 
«к террору для неимущих и бес
помощных подсудимых и к без
опасности для закоренелых пре
ступников»!

Только в нашей стране и в 
странах народной демократии 
суд из орудия подавления наро
да превратился в средство защи
ты его прав и интересов.

Великая Октябрьская социали
стическая революция навсегда 
уничтожила, вместе с государ
ственной машиной капиталистов 
и помещиков, старый, буржуаз
ный суд. Новый, советский суд, 
призван бороться за укрепле
ние советского социалистическо
го строя, защищать права и за- 
коппые интересы трудящихся. 
Народный советский суд верой и 
правдой служит своему обще- 
ству, решительно пресекая поку
шения врагов советского госу
дарства, ведет неустанную борь
бу с пережитками капитализма в 
сознании людей, учит трудящих
ся строгому соблюдению совет
ских законов.

Советский суд является ак
тивным проводником политики 
партии и правительства в обла
сти коммунистического воспита
ния трудящихся.

Правосудие в СССР имеет 
своей задачей обеспечение точ
ного и неуклонного исполнения 
советских законов всеми учреж
дениями, организациями, долж
ностными лицами и граждамами 
СССР.

Советский суд беспощадно ка
рает изменников Родины, шпио
нов, вредителей, диверсантов и 
других врагов народа. Указ Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
от 12 января 1950 года «О при
менении смертной казни к из
менникам Родины, шпионам, 

подрывникам-диверсантам» — 
яркое свидетельство решимости 
советского народа пресечь лю
бые попытки иностранных раз
ведок помешать мирному созида
тельному труду советских людей.

Советский суд строго наказы
вает убийц, грабителей, воров и 
хулиганов, применяя к ним ме
ры уголовного наказания, пре
дусмотренные законом.

Интересами особой заботы го
сударства об усилении охраны 
жизни советского человека вы
зван Указ Президиума Верховно
го Совета СССР от 30 апреля 
1954 г. о применении смертной 
казни к лицам, совершившим 
убийства при отягчающих об
стоятельствах.

Но советский суд, в отличие 
от любого буржуазного суда, 
применяя меры уголовного на
казания, не только карает пре
ступников, но также имеет своей 
целью исправление и перевоспи
тание людей. Он дает возмюж- 
ность человеку, совершившему 
преступление, глубоко осознать 
свою вину перед обществом, пе
ред государством и вернуться в 
ряды честных тружеников.

Значительное место наш закон 
отводит применению таких мер 
наказания, как исправительно- 
трудовые работы без лишения 
свободы, штраф, общественное 
порицание и других.

Практика советских судов дает 
яркие примеры эффективности 
воспитательного воздействия та
ких наказаний. Например, в на
родном суде 2-го участка Ста
линского района Свердловска 
слушалось дело по обвинению 
подростков С. и Сп. в попытке 
совершить хищение дамской су
мочки. Отец С. погиб на фрон
те в годы Великой Отечественной 
войны. Мать вторично вышла 
замуж, но воспитанием сына не 
занималась. Не чувствуя заботы 
и влияния родителей, С. бросил 
школу. Отец Сп. — инвалид, 
человек преклонного возраста. 
Учитывая, что С. и Сп. чисто
сердечно раскаялись и обещали 
никогда не совершать престу
плений, суд оставил юношей на 
свободе. Народный судья тов. 
Сычев установил контроль за 
подростками. Сейчас С. учится в 
вечерней школе, а Сп. успешно 
сочетает работу на заводе с уче
бой в школе рабочей молодежи. 
После вынесения приговора ро
дители С. и Сп. стали больше 
внимания уделять воспитанию 
своих детей.

Исключительно велико воспи
тательное воздействие выездных 
сессий суда, рассматривающих 
уголовные дела непосредственно 
на предприятиях, в колхозах, 
где было совершено преступле
ние, или где обвиняемый рабо
тал. Достаточно отметать, что 
только народные суды Свердлов
ска в первом полугодии 1954 го
да разобрали свыше 80 уголов
ных дел в выездных сессиях в 
домах культуры, клубах, крас
ных уголках предприятий, фаб
рик и заводов, привлекая этим 

' внимание широкой общественно
сти, создавая обстановку нетер
пимого отношения к нарушите
лям советских законов.

Кроме уголовных дел, не ме
нее важной задачей суда являет
ся » рассмотрение гражданских 
споров, затрагивающих имуще
ственные, трудовые, семейные и 
иные права и интересы граждан, 
а также права и интересы пред
приятий, учреждений, колхозов 
и других общественных органи
заций.

Вся многогранная деятель
ность советского суда направле

на на воспитание граждан СССР 
в духе преданности Родине и де
лу социализма, в духе точного и 
неуклонного исполнения совет
ских законов, бережного отноше
ния к социалистической соб
ственности, дисциплины труда, 
честного отношения к государ
ственному и общественному 
долгу, уважения правил социа
листического общежития.

Успех воспитательной работы 
нашего суда обеспечивается са
мыми демократическими в мире 
принципами его организации и 
деятельности. Он избирается са
мим народом, вся деятельность 
судов протекает на главах у 
трудящихся, под их контролем. 
Народные суды постоянно отчи
тываются о своей работе перед 
населением. Например, народный 
судья Молотовского района 
Свердловска тов. Каштатов в те
кущем году 22 раза выступал и 
отчитывался перед населением.

В СССР правосудие вершат 
судьи и народные заседатели, 
избранные из рабочих, колхозни
ков и советской интеллигенции. 
Согласно Конституции СССР су
ды образуются на началах вы
борности. Народные судьи и на
родные заседатели избираются у 
нас гражданами района на осно
ве всеобщего, прямого и равно
го избирательного права при 
тайном голосовании сроком на 
три года. Принцип выборности 
судей отражает подлинный демо
кратизм советского суда.

Правосудие в нашей стране 
осуществляется на началах еди
ного и равного для всех граждан 
суда. В царской же России су
ществовали отдельные суды для 
духовных лиц (церковные), для 
купечества (коммерческие), для 
крестьян (волостные) и т. п. Не
равенство перед судом мы видим 
и в современных капиталистиче
ских странах.

Огромное значение в деятель
ности судов имеет язык, на ко
тором ведется судопроизводство. 
В соответствии с принципами 
марксистско-ленинской нацио
нальной политики, осуществляе
мой Коммунистической партией, 
судопроизводство в советских су
дах ведется на языке союзной, 
автономной республики или ав
тономной области. Лиц, не вла
деющих этим языком, обеспечи
вают возможностью знакомиться 
с материалами дела через пере
водчика, а также выступать в 
суде на родном языке.

Наконец, советский закон пре
доставляет каждому подсудимому 
право на защиту. Подсудимый 
может заявлять ходатайства о 
допросе свидетелей, знакомиться 
с материалами дела, доказывать 
свою невиновность, обжаловать 
приговор и т. д. Кроме того, по 
желанию подсудимого, его род
ственников или по постановле
нию самого суда может назна
чаться защитник (адвокат).

Демократические принципы 
организации и деятельности со
ветского суда, установленные 
Конституцией СССР, обеспечи
вают всестороннее и справедли
вое рассмотрение судебных дел.

Выборы народных судов в 
СССР еще больше поднимают 
роль и значение советского суда 
в коммунистическом воспитании 
трудящихся, в дальнейшем укре
плении социалистической закон
ности и правопорядка.

Б. БЕГИЧЕВ, 
кандидат юридических наук.

Пожалуй, у нас не 
сыскать ни одного 
высшего учебного за
ведения, в котором 
не было бы сатири
ческой стенгазеты.

ОБЗОР 
СТУДЕНЧЕСКИХ 
САТИРИЧЕСКИХ 

СТЕНГАЗЕТ

Многие из них пользуются боль
шой любовью студенческих кол
лективов. Эта любовь и уваже
ние зависят от того, насколько 
остро и тематически разносто
ронне освещает сатирическая га
зета наболевшие вопросы, какие 
проблемы ставит перед читате
лем, чему учит его.

Оружие сатири
ческой газеты — 
острое слово, ед
кая карикатура с 
остроумной под
писью, басня, эпи
грамма. Пользу
ясь этими сред
ствами, сатири
ческая стенгазета 
помогает устра
нять все, что ме
шает на пути к 
новому, светлому. 
Она ведет беспо
щадную борьбу с 
пережитками про
шлого в созна
нии людей, с 
корнем выкорче
вывает отжившее, смело борется с 
некультурностью и безвкусицей. 
Сатира — одно из самых дей
ственных средств стенной печа
ти и пользоваться ею надо 
умело.

Как же используют богатые, не
исчерпаемые возможности сатиры 
наши студенческие сатирические 
газеты?

Сатирическая газета «БОКС» 
(Уральский политехнический ин
ститут) из номера в номер осве
щает вопросы культуры и быта 
студентов. В одном из номеров га
зета подвергала общественной кри
тике некоторых студентов, прекло

няющихся перед мещанской куль
турой. Такие индивидуумы, еще 
встречающиеся среди молодежи, 
крикливо и безвкусно одеваются, 
уподобляясь попугаям, и мечтают 
об одном: как бы полегче пройти 
по жизни. Газета поместила кари
катуру, где изображен такой 
«стильный» юноша с наглым и 
развязным видом, в пестром гал
стуке и пиджаке до колен. Под 
рисунком помещена стихотворная 
надпись:

Он на себя вниманье обращает.
Он не похож на всех, 

оригинален, но...
Так иногда на скатерти бывает 
Заметным грязное пятно...
Едко высмеивает газета студен

та-пятикурсника физико-техниче
ского факультета Ю. Пермякова, 
который в своем оригинальничании 
доходит до того, что просит по
стричь его бороду под Новуходо- 
носора. Отрадно видеть новую для 
газеты «БОКС» форму подачи ма
териала — изошутку. В одном из 
последних номеров художник запе
чатлел последовательное «совер
шенствование» прически у некото
рых студенток за пять лет учебы в 
институте. Скромные школьные ко
сички на глазах преображаются в 
замысловатое сооружение. Смот
ришь и кажется, кроме своей 
внешности, такая студентка ни о 
чем не думает.

Вопросы вкуса, культуры и быта 
молодежи стоят сегодня в центре 
внимания всех вузовских сатири
ческих газет. Видное место на сво
их страницах уделяет им и универ-

ситетская сатириче
ская газета «Наш 
крокодил». Средст
вами сатиры газета 
борется за то, чтобы 
не было скуки на мо

лодежных вечерах, чтобы сту
денты по-настоящему веселились 
и отдыхали. В «Крокодиле» по
мещена большая карикатура, 
где как бы заснят кадр типич
ного для университета вечера с не
изменной толкотней в раздевалке,
зале и во время танцев.

«Создана возможность
Лишь толкать друг друга», — 

справедливо замечает газета.
Однако порой в студенческие 

сатирические стенгазеты под ви
дом сатиры проскальзывает пу
стое, никчемное смехачество и 
зубоскальство, а подчас грубость.

Так, рассказывая о том, что 
у студентов, живущих на част
ных квартирах, три кровати на 
пятерых, газета «БОКС» предла
гает создать камеру для хране
ния... конечностей, не умещаю
щихся на кровати. Нетрудно за
метить, что подобное «остроумце» 
ничего общего с сатирой не 
имеет.

Порой редакции студенческих 
сатирических газет ограничивают
ся лишь регистрацией фактов. Ко
нечно, интересный, злободневный 
факт уже сам по себе привлекает 
внимание читателя, но воздействие 
такого выступления газеты невели
ко. Надо стремиться использовать 
средства сатиры: оригинальную, 
яркую карикатуру, четкий заголо
вок, острую, лаконичную, запоми
нающуюся подпись под рисунком. 
Критика должна быть боевой, рез
кой и четко выражать мнение стен
газеты о явлении или факте.

К сожалению, такая критика 
еще не стала характерной для мно
гих вузовских сатирических стен- 
газет. В факультетской сатириче
ской газете «Дробилка» (горный 
институт) видное место занимает 
«галерея пьяниц». Из нее мы уз
наем, что студенты Кирш и Ша
куров приходят на лекции в пья
ном виде, что студент Черемонов, 
напившись пьяным, приставал к 
прохожим и т. д. Сообщив факты, 
редакция, не вскрыв причин по
добных явлений, не высказав 
своего отношения к ним, решила, 
что на этом дело кончено. 
Задача сатирической стенгазе
ты — не регистрировать по
роки, а едко и целенаправленно вы
смеивать их, бороться с ними.

Есть в этой стенгазете и стихи. 
Они написаны по поводу того, ч^о 
студенты играли в карты на строи
тельной площадке.

А рабочие на них посмотрели, 
повздыхали, 

Сели в шахматы сыграть.
Остается вопрошать:
«Так кому же подражать?».
Так заканчивается это стихотдо- 

рение. Вместо острого слова сати
ры — туманная мораль. Не слу
чайно поэтому, постояв с минуту у 
витрины «Дробилки», читатель 
подчас равнодушно уходит, не уно-; 
ся с собой ни одной новой мысли, 
ничему не научившись, ни над чем 
не посмеявшись.

Редколлегии сатирических газет 
должны добиваться, чтобы мимо 
газеты нельзя было пройти равно* 
душно, чтобы она била без про* 
маха—в корень зла, а не по его 
верхушкам, чтобы материалы 
стенгазеты были действенными и 
имели большой общественный ин
терес.

Я. ХУТОРЯН СК И И.
* * *

Рисунки взяты из стенгазеты 
«БОКС» Уральского политехни
ческого института.



Забота о животноводстве — 
наше кровное дело

Заботу о развитии животно
водства комсомольцы нашего 
района считают своим кровным 
делом. После сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС более ста комсо
мольцев пошли работать на жи
вотноводческие фермы. Молодые 
животноводы добились больших 
успехов.

Славятся трудовыми делами 
доярки колхоза имени Молотова. 
План надоя молока на одну фу
ражную корову в этом колхо
зе — 1400 литров в год. А 
комсомолки Валентина Осинце
ва, Галина Пургина, Зинаида 
Ленных, Надежда Жигалова, Га
лина Галактионова, Мария Смо
лина надоили от 1900 до 2100

Бюро райкома комсомола одо
брило эту инициативу и предло
жило комсомольским организа
циям обсудить обращение на 
к оме омол ьокю - молодежи ых соор а- 
ниях. Молодежь района горячо 
откликнулась на призыв моло
дых доярок. Многие изъявили 
желание пойти работать на жи
вотноводческие фермы. Животно
водами стали Людмила Голови
на, Зинаида Прожерива, Тамара 
Качусюва, Галина Носкова из 
колхоза имени Молотова, Мария 
Носкова — из колхоза «Револю
ционер» и многие другие. С пер
вых же дней опытные работники 
ферм взяли шефство над нович
ками, учат их, как правильно

★

Окончив среднюю школу в 
Казахстане, комсомолки 
Анна Степаненко и Надежда 
Давыдова приехали в Сверд
ловск для поступления в 
горный институт. Девушки 
выдержали экзамены, но 
на прошли по конкурсу. 
Тогда они решили, не геряя 
времени, поступить на 
Свердловский подшипнико
вый завод ученицами то- 
карей-операиионников. Уже 
вскоре Ане и Наде доверили 
самостоятельную работу.

Сейчас им присвоен чет
вертый разряд. Каждая из 
них обслуживаем два токар
ных станка и выполняет по 
полторы нормы в смену.

Снимок 
И. ПАШКЕВИЧА.

*

литров.
Добиться успехов девушкам 

помогла хорошо организованная 
на ферме зоотехническая учеба. 
Большую роль сыграло также со- 
I си а лис тич ес кое с оревнован ие.
Его итоги здесь подводились че
рез каждые десять дней. При
чем, учитывали не только ко
личество надоенного молока, но 
и его качество. Победителю со
ревнования вручали красный 
флажок, а комсомольская группе 
регулярно выпускала «боевые 
листки», в которых критикова
ла отдельные недостатки, отме
чала достижения молодежи.

Не узнать теперь и ферму 
колхоза имени Ленина. Когда год 
назад комсомолки Лидия и Нина 
Тарабаевы, Зинаида Соловьева, 
Нина Головина пришли на фер
му, они увидели здесь много 
безобразий. Ферма была одной из 
отстающих в районе. Надаивали 
от коров всего лишь по 799 лит
ров. И не мудрено: группы коров 
не были закреплены за доярками.

Теперь иная картина. Каждая 
доярка имеет свою группу коров 
и старательно за ней ухаживает. 
Доярки добились того, что надой 
молока повысился в два раза.

Молодые животноводы колхоза 
имени Ленина обратились ко всем 
молодым работникам животновод
ства района с призывом вклю
читься в социалистическое со
ревнование за новый подъем 
животноводства, взять на себя 
конкретные обязательства. Они 
предложили организовать район
ное соревнование молодых жи
вотноводов и сами взяли обяза
тельства: увеличить надой моло
ка на 400 литров, полностью со
хранить приплод, довести весь 
скот до хорошей упитанности, 
продолжать учебу в зоотсхшкме. 

организовать уход за животными.
Не так давно райком комсомо

ла провел районное совеща
ние молодых работников живот
новодства. На него съехалось 
около 150 человек. С докладом 
выступил председатель исполко
ме райсовета 11. А. Быков. Он 
рассказал о состоянии животно
водства в колхозах района, об 
успехах, достигнутых молодыми 
работниками ферм, поставил пе
ред ними конкретные задачи.

Затем выступали участники 
совещания. Доярка Зинаида Со
ловьева из колхоза имени Ленина 
рассказала о работе молодых 
животноводов фермы. Таисья 
Еунавина поделилась опытом 
откорма свиней. С интересом 
прослушали собравшиеся высту
пление зоотехника Билейской 
МТС тов. Андреева, побывавше
го на Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставке.

Участники совещания приня
ли обращение ко всей молодежи 
района—шире развернуть сорев
нование среди работников жи
вотноводства, укрепить фермы 
постоянными кадрами. Двена
дцати лучшим животноводам бы
ли вручены Почетные грамоты 
обкома комсомола, девяти — 
Похвальные листы райкома 
комсомола.

Сейчас райком комсомола, сле
дуя наказам молодых животново
дов, организовал районное со- 
рекнование за образцовое стой
ловое содержание скота и высо
кую продуктивность животных. 
Итоги соревнования решили под
водить ежемесячно. Победителям 
будет вручаться переходящий 
вымпел райкома комсомола.

м. ситников, 
секретарь Богдановичского 

райкома комсомола.

Предзимняя говорильня
В спортивное общество «Метал

лург» завода имени Куйбышева 
пришла работник городского ко
митета физкультуры и спорта тов. 
Смирнова. Первое, что ей броси
лось в глаза, — голое простран
ство стадиона, где должен быть 
залит каток. Кругом ни души.

В помещениях стадиона тов. 
Смирнова нашла инструктора об
щества тов. Потехина. Тот сидел 
у себя за столом и ломал голову 
над планом зимних мероприятий.

— Что же это такое, — на
чала она журить тов. Потехи
на, — зима на носу, а вы и 
не шевелитесь...

На вопрос: «Когда откроется 
каток?» тов. Потехин, не заду
мываясь, ответил:

— Вероятно тогда, когда все 
будет готово (?!).

Он объяснил, что срок откры
тия катка зависит от работы зав
кома профсоюза завода и его 
председателя тов. Зубрицкого. 
«Экономя» деньги, завком не хо
чет нанимать рабочих до начала 
«настоящей» зимы. Не заботится 
он и о дровах для отопления 
лыжной базы и раздевалок, изго
товлении инструмента для ухода 
за льдом, щитов для наглядной 
агитации. Не застеклены еще и 
окна.

— Что тут могу сделать я?— 
говорит инструктор. — Ходить, 
просить, умолять, доказывать зав
кому профсоюза, что материаль
ная часть подготовки стадиона к 
зиме всецело лежит на нем? За
нимаюсь этим, но пока без толку.

20 октября в газете «На сме
ну!» было опубликовано письмо в 
редакцию «Будет ли у нас про
пагандист?». Секретарь Сухо-

После подобных слов надо бы
ло думать, что тов. Смирнова 
пойдет в завком профсоюза и 
там продолжит начатый разговор, 
выяснит, прав ли инструктор, 
сваливающий всю вину на зав
ком профсоюза?

Тов. Смирнова ограничилась со
ветом: «быть понастойчивее» и 
перешла к дальнейшей проверке. 
Она «зафиксировала», что спор
тивный инвентарь на несколько 
тысяч рублей хранится в сыром, 
без вентиляции помещении, лыж
ные ботинки и другая обувь по
крылись плесенью и гниют. Лыжи 
и палки не ремонтируются. Сек
ции по зимним видам спорта еще 
не укомплектованы.

Приблизительно так «зафикси
ровали» ход подготовки зим
них спортивных баз и другие ра
ботники горкома физкультуры и 
спорта: тов. Сазонова (по ДСО 
«Строитель» треста Тагилстрой) 
и тов. Щадилова (по’ ДСО «Ме
таллург» Ново-Тагильского метал
лургического завода). Обе они из 
уст спортивных руководителей 
услышали слова о бездеятельно
сти профсоюзных комитетов в 
подготовке стадионов и лыжных 
баз к зиме, а на базы даже и не 
заглянули.

А ведь положение с подготов
кой к зиме на Ново-Тагильском 
металлургическом заводе очень 
тревожное. Здесь еще не присту
пали к ремонту помещений для 
раздевалок. Больше того: в обще
стве совсем не подготовлен зим
ний спортивный инвентарь, так 

По следам наших выступлений

ложского райкома ВЛКСМ тов. 
Морщинин сообщил, что в комсо
мольском политкружке районной 
типографии, где раньше не было 

как ждали, когда завхоз обще
ства вернется из отпуска.

Спрашивается, для чего посе
щали три крупных спортивных 
коллектива работники городского 
комитета?

Не для того ли, чтобы на оче
редном совещании с теми же ин
структорами, но уже не на ста
дионах, а у себя в кабинете 
вновь попусту обсуждать то, что 
они увидели и услышали при 
посещении баз? Оказывается, 
председатель городского комитета 
физкультуры и спорта тов. Ша
мин на самом деле уверен, что 
достаточно поговорить о необхо
димости готовиться к зиме, и эта 
подготовка будет обеспечена 
наилучшим образом.

Увлекаясь разговорами о под
готовке к зиме в коллективах, 
работники городского комитета 
физкультуры и спорта и сами не
достаточно энергично работают в 
этом направлении. Большую ра
боту комитету надо проделать 
еще по подбору тренеров по зим
ним видам спорта для многих 
физкультурных коллективов горо
да. Не приобретены еще хоккей
ные клюшки нового образца. По
ступающий в город дефицитный 
спортивный инвентарь скупается 
каким-нибудь одним спортивным 
обществом — городской комитет 
не распределяет его между кол
лективами.

Предзимняя говорильня мешает 
готовиться к наступающему спор
тивному сезону по-настоящему.

Ю.' КА И ГО РОДОВ.
г. Нижний Тагил.

пропагандиста, сейчас регулярно 
проводятся занятия. Пропаган
дистом утверждена тов. Беляева.

По следам неопубликованных писем
Письмо, присланное в редак

цию, взволновало всех. Автор 
письма, некто Терещук, сообщал, 
что его сына, ученика пятого 
класса В. Москаленко, несправед
ливо исключили из школы. При
чиной этого явились корыстные 
побуждения некоторых педагогов.

Нельзя было равнодушно чи
тать строки, в которых отец про
сил о помощи, просил разобрать
ся, кто мешает его сыну по
лучить образование, и по за
слугам наказать их. Вскоре в ка
бинете директора школы № 48 
станции Сортировочная произо
шла беседа:

— Почему примерного учени
ка Васю Москаленко исключили 
из школы? — спросили мы.

— А он вовсе никогда не был 
примерным. Учился только на 
«двойки», грубил и хулиганил.

В разговоре приняли участие 
многие педагоги школы. Никто 
не мог вспомнить о Васе Моска
ленко что-нибудь хорошее.

— Позвольте, в письме говорит
ся, что школьники избивают ма
ленького Васю? Как учителя мог
ли допустить это?

— Тут какая-то ошибка. На
оборот, это он, Вася, пнул ма
ленького Поспелова и того увезли 
в больницу на скорой помощи.

Та-к постепенно стала прояс
няться истинная картина. Что 
же заставило отца написать в ре
дакцию ложное письмо, взять под 
защиту нерадивого сына?

Семь лет назад Вася Моска
ленко, приехав с Украины, посту
пил в школу № 21. Учился он 
плохо, но едва возник разговор 
о том, чтобы оставить его на 
второй год, как в коридорах шко
лы появилась мамаша.

— Мой сын плохо знает рус
ский язык. Ему нужна помощь,— 
заявила она.

Помочь Васе никто не отказы
вался, но это оказалось нелегко. 
Он был ленив и часто не выпол
нял заданий.

— Только попробуйте поставить 
ему «двойку»,—угрожала мать,— 
я немедленно пожалуюсь.

И пожаловалась. По распоря
жению заведующего отделом на
родного образования Каганович- 
ского района мальчик некоторое 
время учился в других школах, 

но к концу года вернулся к преж
ней учительнице Квашниной. 
Осенью она занималась с Моска
ленко русским языком, но, учи
тывая недостаточные васины зна
ния, не перевела его в третий 
класс. Тогда родители отдали 
сына в школу № 48, а на свет 
появилась очередная кляуза.

«Учительница, — писал в ре
дакцию отец, — оказывала услу
ги в корыстных целях. Я уплатил 
Квашниной 100 рублей. Ей этого 
показалось мало, она оставила 
сына на второй год. С этих пор 
пошла месть по отношению к 
ученику Москаленко».

Все в этом заявлении — ложь. 
Учительница занималась с Васей 
бескорыстно, по обязанности педа
гога. Но тот попрежнему учился 
плохо, изощренней стали лишь 
его хулиганские выходки. То пе
ред уроком он ломал перья у 
своих одноклассников, то вы
плевывал ком жеваной бумаги на 
стол преподавателя.

Отца не смущало поведение сы
на. Он продолжал чернить всех и 
вся. Из его писаний стало из
вестно, что в школе № 48 
мальчику Васе снова откр'ыли 
«счет мести».

— Кто же мстит вашему сы
ну? — спросили отца.

— Некто Романко.
— И все?
— Нет. Еще некто Хмелева.

— За что они мстят?
— Романко мстит за свою 

подругу Квашнину.
Учителя школы Романко и 

Квашнина никогда не были подру
гами. Но отца это не смущало. 
Одержимый критическим зудом, 
Он нарисовал картину жестоких 
мучений своего чада.

«Я перевел сына в 48 школу,— 
писал он, — под фамилией Сав
ченко и первое время все было 
хорошо. Но потом узнали, что 
Савченко это Москаленко, и месть 
возобновилась».

Судя по этому письму, на хруп
кие васины плечи обрушился 
миллион терзаний. А на самом де
ле, пока отец писал свои кляузы, 
рослый, здоровый сын шлялся по 
улицам, или валялся там же пья
ный. Отношение к нему опреде
лялось вовсе не тем, какую фа
милию он носит. Время шло. 
Сверстники Васи заканчивали се
милетку, а он все еще отсиживал
ся в пятом классе.

Отец все шире и шире разви
вал свою клеветническую дея
тельность. Он подвергал сомне
нию все: учителей, родителей, 
соучеников Василия. Знал ли 
отец, что его сын в это время 
украл у соседа часы и, только бу
дучи уличенным, вернул их обрат
но? Нет, его занимали одни жа
лобы. 4

Решением педсовета и роди

тельского комитета Василия Мо
скаленко исключили из школы.

— Из мести, — кричал отец, — 
и садился писать очередную 
кляузу.

За короткое время его жалоба
ми занимались в отделе народно
го образования, в исполкоме 
Свердловского горсовета, в Ми
нистерстве путей сообщения, в 
Верховном Совете СССР, в ре
дакциях газет «Уральский ра
бочий» и «На смену!».

Отец хорошо знает свои права 
и возможности. Он знает, что 
всегда найдутся люди, которые 
придут на помощь, если случи
лась беда или кого-то незаслу
женно обидели. С. Терещук не же
лает знать лишь своих обязанно
стей отца—гражданина и воспи
тателя.

Отец хочет, чтобы сын учился 
в школе. Законное желание! Для 
его осуществления есть прямой 
честный путь. Нужно взяться за 
воспитание сына, присоединить 
свои усилия к усилиям школы, но 
Терещук отвергает этот путь. Он 
обещает устроить гонения на 
учителей и усиленно добивается 
своей цели.

Все больше фамилий появляет
ся в грязных писаниях отца. Не 
пора ли остановить эту кляузную 
карусель!

П. ГУРЕВИЧ,



Любят труд питомцы Перво
уральского детского дома. Ему 
они отдаются с самозабвением, как 
люди, которые видят в любом деле, 
в любой работе радость и наслаж
дение. Посмотрите, с какой сосре
доточенностью Капа Батманова и 
Тома Батуева под руководством ин
структора швейной мастерской Ека
терины Федоровны Полуяновой 
шьют костюмы для мальчиков пер
вого класса (верхний снимок), с 
какой охотой изучают в столярной 
мастерской свое любимое дело Боря 
Овсянников и Петя Мордашов (сни
мок внизу), и вы убедитесь в этом.

Снимок М. АРУТЮНОВА.

Увеличивается 
вЫпуск детских 

игрушек
За последнее время свердлов

ская артель «Резинщик» значи
тельно расширила производство 
товаров широкого потребления. 
Построенный недавно цех рези
новых игрушек оборудован но
выми машинами и приспособле
ниями. Поставлены два макаль
ных аппарата и специальные 
вальцы для каландирования ре
зины.

Раньше игрушки вулканизиро
вались в общем котле, вместе с 
обувью. Теперь для них постав
лен отдельный котел. Приобрете
но много фарфоровых моделей. 
Новый цех ежемесячно будет вы
пускать по 10 000 красивых ре
зиновых игрушек.

Одновременно расширены про
изводственные площади цеха ре
зиновой обуви, расширяется цех 
лакировки обуви.

П. ФЕОФАНОВ.

СОЗЫВ ОБЩЕЕВРОПЕЙСКОГО 
СОВЕЩАНИЯ — НАСУЩНАЯ

НЕОБХОДИМОСТЬ
С чувством глубокого удовлетво

рения встретили миролюбивые на
роды новый шаг Советского Сою
за, направленный на упрочение 
мира в Европе и во всем мире. 13 
ноября Советское правительство 
направило всем европейским го
сударствам, с которыми СССР 
имеет дипломатические отношения, 
а также Китаю и США ноту с 
предложением созвать 29 ноября в 
Москве или Париже общеевропей
ское совещание по вопросу о соз
дании системы коллективной безо
пасности в Европе.

Эта нота — документ огромной 
политической важности. Опа вы
двигает новую конкретную про
грамму действий, которые должны 
быть незамедлительно предприня
ты для того, чтобы Европа не ста
ла вновь ареной кровопролитной 
войны, а развивалась по пути ми
ра и прогресса. За последнее вре
мя положение в Европе осложни
лось, что является непосредствен
ным результатом подготовленных 
лондонским и парижским совеща
ниями планов восстановления гер
манского милитаризма, создающих 
угрозу мирному труду, безопасно
сти и самому существованию евро
пейских народов.

Советский Союз считает, что от
кладывать созыв общеевропейско
го совещания нельзя, поскольку в 
декабре в некоторых европейских 
странах уже начинается рассмот
рение вопроса о ратификации па
рижских соглашений. Совершенно 
ясно, что ратификация этих согла
шений, развязывающих руки ре
ваншистским элементам в Запад
ной Германии, обострила бы воен
ную угрозу в Европе.

Для каждого непредубежденного 
человека очевидно, что советские 
предложения создают реальные га
рантии безопасности всех больших 
и малых государств Европы, обес
печивают благоприятные условия 
для восстановления национального 
единства Германии. Поэтому новая 
советская нота вызвала огромный 
интерес у общественности всех 
стран.

Общественность многих стран 
решительно высказывается за не
медленный созыв общеевропейско
го совещания. «Мне, — заявил 
видный общественный деятель 
Франции Гастон Палевский, — 
кажется немыслимым отказ от со
ветского предложения». С анало
гичным заявлением выступил ли
дер социал-демократической пар
тии Германии Олленхауэр. «Для 

Запада, — сказал он, — невоз
можно отклонить советское пред
ложение».

История учит, что нельзя ре
шать судьбы народов помимо во
ли самих народов. Авторы париж
ских соглашений хотели бы навя
зать народам возрождение герман
ского милитаризма — этого злей
шего врага мира и безопасности в 
Европе. Но народы отвергают эти 
соглашения. Заботясь об упроче
нии мира, Советское правительст
во считает, что общеевропейское 
совещание должно быть созвано 
без промедлений. Некоторые за
падные газеты, трезво оцениваю
щие обстановку, в этой связи от
мечают, что если США и их парт
неры в Европе отклонят советские 
предложения, то совещание по 
вопросу создания системы европей
ской безопасности все же состоит
ся и с его трибуны прозвучит го
лос, выражающий волю всех евро
пейских народов.

Осуществление планов вооруже
ния Западной Германии, подготов
ленных лондонским и парижским 
совещаниями, неизбежно усилит 
опасность войны в Европе и гонку 
вооружений. «В связи с этим со
вершенно естественно будет, — го
ворится в ноте Советского прави
тельства, — если миролюбивые 
европейские народы вынуждены 
будут принять новые меры для 
обеспечения своей безопасности».

ПРОИСКИ ПРОТИВНИКОВ 
МИРА ВО ВЬЕТНАМЕ

Зарубежная демократическая 
печать все больше обращает вни
мание на усиливающуюся в по
следнее время подрывную деятель
ность США в Индо-Китае. Потер
пев провал в своих попытках рас
ширить военные действия в Индо- 
Китае, Соединенные Штаты после 
Женевского совещания изыскива
ют всевозможные способы, чтобы 
сорвать соглашение о перемирии. 
Косвенные признания на этот счет 
можно найти и в американских 
буржуазных газетах. Так, вашинг
тонская газета «Стар» оценивает 
нынешнюю политику США в Ин- 
До-Китае как попытку «взять ре
ванш за то, что было потеряно в 
Женеве».

Как известно, по условиям Же
невского соглашения, Вьетнам 
разделен на две части по 
линии, проходящей немного южнее 
17-й параллели. На севере от этой 
линии в обстановке полного спо
койствия живет и развивается Де
мократическая Республика Вьет
нам, залечивающая раны, нанесен

ные ей агрессией колонизаторов. 
Совершенно иное положение в 
Южном Вьетнаме. «После Жене
вы, — пишет английский ежене
дельник «Трибюн», — прошло че
тыре месяца, однако в Сайгоне 
царит полная анархия... Различ
ные секты ведут подлинную вой
ну за обладание властью». Жур
нал отмечает, что эту неустойчи
вость поддерживают США, кото
рые стремятся укрепиться в Юж
ном Вьетнаме, вытеснив оттуда 
Францию.

По условиям Женевского согла
шения, в июле 1956 года по всей 
территории Вьетнама должны 
пройти выборы, цель которых — 
подготовить политическое урегули
рование и объединение в стране. 
Как явствует из сообщений зару
бежной печати, представители 
правящих кругов США стремятся 
не допустить свободного волеизъ
явления народа Южного Вьетнама 
на этих выборах. «Кажется, — 
пишет еженедельник «Трибюн», — 
что США готовы для этого даже 
поощрять националистов вновь на
чать войну в Индо-Китае».

С этой целью США стремятся 
использовать созданный по их 
инициативе военный блок по «обо
роне Юго-Восточной Азии». Газе
та «Нью-Йорк тайме» прямо пи
шет, что государства — участни
ки договора по «обороне Юго-Во
сточной Азии» могут... «вмешать
ся», чтобы предотвратить объеди
нение всего Вьетнама на демокра
тической основе.

Американские дипломаты и 
многочисленные «военные совет
ники» проявляют сейчас особую 
активность на юге Вьетнама. Не
давно президент США назначил 
специальным американским пред
ставителем в Южном Вьетнаме ге
нерала Коллинса, которому, как 
отмечает ханойская газета «Нян 
дан», предоставлены «по сущест
ву. неограниченные права для вме
шательства во внутренние дела 
Индо-Китая». В свои новые инт
риги против вьетнамского народа 
США хотят широко вовлечь и 
Францию. Французская печать с 
беспокойством указывает, что от 
премьер-министра Мендес-Франса, 
отправившегося с визитом в Ва
шингтон, США будут добиваться, 
в частности, «согласия на более 
активное сотрудничество в отно
шении Южного Вьетнама».

Мировая общественность осуж
дает подрывные действия США в 
Индо-Китае. Интересы мира во 
всем мире требуют точного выпол
нения женевских решений.

В. ХАРЬКОВ.

Что за ручки у нашей Капочки, 
Хвалит мамочка, хвалит

папочка — 
Как точеные, нежно-белые, 
Ноготки на них — вишни 

спелые!..
К ручкам Капочка так 

внимательна:
Лакирует их престарательно, 
Не помоют они пола в комнате, 
Не сотрут с кастрюль 

сажи-копоти, 
Не притащат в дом дров 

охапочки —
Грубый труд не для ручек 

Капочки!.

Впрочем, Капочка одинаково 
Бережет их от дела всякого. 
Руки мамины моют, стряпают, 
Тяпкой в садике землю тяпают, 
А дочуркины ручки-пальчики 
Перелистывают мод

журнальчики, 
Перед зеркалом вертят

шляпочки...
Диво ручки у нашей Капочки! 
Эти пальчики «благородные». 
Ни к какому труду 

непригодные.
Все достоинство этих 

пальчиков,
Что ласкают они взоры 

мальчиков.
Возле мамочки, возле папочки 
Греет доченька свои лапочки!

П. ГРОХОЛЬСКИЙ. 
Рис. А. Вязникова.

ОТЪЕЗД СОВЕТСКИХ 
СПОРТСМЕНОВ В АЛБАНИЮ

Из Советского Союза в Алба
нию для показательных выступле
ний выехала группа советских гим
настов. В составе делегации гим
насты Джугели, Данилова, Собо
лев, Харитонов, свердловчанин Во
стриков и другие.

Советы комсомольским организаторам

Как устроить каток
Устройство катка — дело не 

сложное. Однако оно требует стро
гого соблюдения правил подготов
ки площадки под заливку.

Каток можно сделать налив
ной — на земляной площадке, а 
также естественный на водоемах— 
на пруду, озере и реке. Наливной 
каток лучше.

Перед тем как приступить к за
ливке катка, следует подготовить 
земляную площадку. Прежде всего 
всю площадку очистите от мусора, 
камней, щепок, ямки заравняйте 
землей и вокруг насыпьте ровный 
земляной валик высотою в 20—25 
сантиметров. Если площадка имеет 
уклон в какую-либо сторону, ва
лик в этих местах должен быть 
выше.

Для заливки катка более при
годна морозная бесснежная пого
да, так как поверхность _ земли 
должна перед заливкой промерз
нуть, наращивать лед по замерз
шей земле значительно быстрее. 
Если же выпадет глубокий снег до 
наступления морозов, снег с пло
щадки нужно убрать или же плот
но укатать перед заливкой. Рых
лый снег поливать бесполезно 

уйдет много воды под снег, и лед 
получится ноздреватый.

Что требуется для заливки кат
ка и уборки снега? Если есть по
близости водопровод, нужны рези
новые рукава с наконечниками. Но 
произвести заливку катка можно и 
бочками.

Начинайте заливку с самого 
низкого места.

Неопытные люди начинают за
ливку с высокого места, рассчиты
вая на то, что вода скатится вниз 
и разольется по всей площадке. 
Летом это произойдет именно так. 
А зимой вода быстро застывает, и 
если поливать с высокого места, 
то получится ледяная горка, а не 
ровная ледяная поверхность.

Первую заливку производите 
мелким разбрызгиванием, чтобы 
на земле образовалась ледяная 
корка. Земляной валик обрызги
вается в первую очередь. Если 
земляной валик не успели возве
сти до заморозков, можно сделать 
его из плотного снега и полить во
дой, чтобы он обледенел.

При заливке катка из бочки 
первоначальное разбрызгивание 
производится черпаками. Таким 

же способом наводят глянец на 
лед. Шлифовать ледяную поверх
ность можно и лейками.

Как приготовить крепкий лед, 
который не поддавался бы быстро
му таянию во время оттепели? 
Более крепкий слой льда полу
чается, если заливать каток 
тонкими слоями воды по не
скольку раз в день. Еще луч
ше качество льда, если каток 
заливать теплой водой.

Приступайте к заливке катка, 
когда установится морозная пого
да. Лучшая температура для за
ливки катка 3—10 градусов моро
за. При сильном похолодании (бо
лее 8 градусов мороза) наконеч
ник рукава держите ближе к зем
ле, чтобы брызги воды не успева
ли замерзнуть в воздухе.

Когда толщина льда достигнет 
20 сантиметров, водяную поверх
ность шлифуют, поливая ее тон
ким слоем воды.

Разметка беговой дорожки про
изводится заблаговременно до за
ливки катка. Поворот очерчивает
ся так: в той точке, откуда берет 
начало радиус, вбивается палка и 
на нее одевается веревочная пет
ля. На другом конце веревки — 
палка с гвоздем. Туго натягивая 
веревку, очерчивают линию пра
вильного поворота.

Двухповоротная беговая дорож
ка считается наиболее удобной. Ее 
длина может колебаться от 200 до

400 метров при радиусах поворо
тов от 18 до 25 метров.

При устройстве катка на водое
ме необходимо вокруг всей площа
ди катка прорубить канаву в пол
метра шириной и не давать ей 
вновь замерзнуть. Для вывозки 
снега с катка оставьте непроруб- 
ленные места. Канава предохранит 
лед от сильных трещин и вздува
ния после резкого изменения тем
пературы воздуха. На небольших 
прудах канава заменяется квад
ратными прорубями, размером 
метр на метр. Проруби располо- 
гаются по углам катка.

Открывая каток на водоеме, 
нужно проверить толщину льда во 
избежание пролома ледяной по
верхности. Толщина льда должна 
быть не менее 20 сантиметров.

Каток нужно каждый день по
ливать, убирать ледяную стружку 
и выпавший снег. С уборкой сне
га нужно всегда торопиться. Толь
ко что выпавший снег убирать 
легко, а на другой день уже зна
чительно труднее.

Уборку снега на катке можно 
механизировать. Сколотите из до
сок широкий движок и впрягите в 
него лошадь. Перед тем как пу
скать лошадь на лед, ее нужно 
поводить без движка, чтобы она 
привыкла к ледяной поверхности.

Движок можно пристроить к пе
редку грузовика. Для очистки 
естественного катка можно приспо
собить строгальный нож. Его сде
лайте по форме рубанка, но по
ставьте наискось. Строгальным но
жом удобно срезать мягкий лед во 
время оттепелей.

Для уборки катка нужны движ
ки, лопаты, метлы, лейки.

Раздевалку небольшого размера 
можно ставить прямо на лед, сде
лать ее передвижной. Если терри
тория катка достаточно обширна, 
можно выделить участок для пло
щадки начинающих и детей.

Внешний вид катка должен быть 
как можно более привлекатель
ным. Его нужно украсить елочны
ми гирляндами, разноцветными 
флажками. Особенно красив каток 
вечером, если он освещен.

Для проведения конькобежных 
соревнований и сдачи норм ГТО 
по конькам необходима беговая 
дорожка шириной не менее шести 
метров. Беговую дорожку нужно 
отделить от остальной части катка 
деревянным барьером, а через 
беговую дорожку соорудить пере
ходный мостик.

П. ИППОЛИТОВ, 
заслуженный мастер спорта

СССР.
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